

# LE BULLETIN CLOUET

ACTUALITÉ DE HADRIEN CLOUET · DÉPUTÉ LFI-NEP DE LA 1<sup>e</sup> CIRCONSCRIPTION DE LA HAUTE-GARONNE

TOULOUSE · BLAQNAC · BEAUZELLE · CORNEBARRIEU · MONDONVILLE

# Trump, la Chine, et les marchés

**ILS ONT  
OSE**

## TRÈS EN KOHLER

Le secrétaire général de l'Elysée et plus proche conseiller de Macron, **Alexis Kohler**, a organisé la mise en danger de millions de consommateurs par Nestlé. Rappel : Nestlé a employé des processus interdits, dérogé aux seuils, mélangé de l'eau du robinet dans ses produits. L'entreprise a reconnu et payé une amende de 2 millions d'euros - ridicule, car ils ont fait 3 milliards de profit avec ces méthodes, 1500 fois plus ! Et ce n'est pas fini, en 2024 l'Agence Régionale de Santé Occitanie a contrôlé une usine Nestlé qui produisait du Perrier avec des filtres non conformes, laissant passer des virus comme l'hépatite A. L'Elysée a couvert et a aidé Nestlé. Alexis Kohler a rencontré son PDG en juillet 2022 à ce propos, lui a ouvert les portes des ministères et l'a aidé à obtenir une dérogation, malgré les notes d'alerte et la demande du Directeur général de la santé de fermer les sites immédiatement. Rappelons que Macron, en tant que banquier d'affaires, a travaillé pour Nestlé. Aujourd'hui, Kohler refuse de se présenter devant les commissions d'enquête parlementaires, nous avons saisi le Procureur de la République. Le 14 avril, il a quitté son poste à l'Elysée pour devenir Directeur adjoint de la Société Générale...

## LIBRE-ÉCHANGE, GUERRE DOUANIÈRE... ET KRACH !



Trump joue avec les cordons de la bourse, et ça va nous coûter cher. Depuis le 2 avril et la hausse des tarifs douaniers du gouvernement étasunien, panique sur les marchés financiers du monde entier. Voilà la politique économique de l'extrême droite : réductions d'impôts et octroi de marchés publics aux milliardaires d'un côté, barrières douanières erratiques de l'autre... et krach ! Récapitulons les faits : le 5 avril, les Etats-Unis d'Amérique décident la mise en place de droits de douane de 10% pour 185 pays, 20% pour les pays de l'UE, 34% pour la Chine. En riposte, l'escalade : la Chine répond avec un tarif de rétorsion de 34%, Trump monte jusqu'à 145%, et la Chine jusqu'à 125%. Bilan, un krach boursier. Tout cela n'est qu'un début, car les réponses européennes sont aussi absurdes.

La Commission européenne ne trouve pas de meilleure idée que de persister dans la même politique de libre-échange qui plombe notre continent depuis 40 ans. Avec Emmanuel Macron en première ligne, l'Union européenne multiplie les accords de libre-échange (négociations avec l'Australie, l'Indonésie, l'Inde...), aberrations sociales (qui met en concurrence des salaires de 1 à 10) et écologiques (qui met en concurrence les écosystèmes). Pourtant une autre voie est possible : ni guerre douanière, ni libre-échange, mais organisation rationnelle du monde, c'est-à-dire partir des besoins plutôt que de la spéculation. Cela repose sur trois principes. D'abord, relocaliser les activités utiles pour échanger les marchandises subsidiaires. Pour cela, la nationalisation des sites menacés et le passage en coopérative sont les outils les plus performants. Regardez l'usine chimique Vencorex, qui produit des sels et des chlores pour la dissuasion nucléaire et la fusée Ariane, menacée de rachat par un fonds chinois avec la bénédiction du pouvoir... alors que les salariés ont un projet de reprise coopérative. Les Britanniques, eux, viennent de nationaliser deux hauts fourneaux pour éviter leur fermeture. Organiser l'économie rationnellement, c'est aussi chasser la spéculation là où elle menace les entreprises et les salariés. Dans le domaine de l'énergie par exemple, avec un tarif réglementé pour les entreprises, afin que le prix de l'électricité suive le coût de production plutôt que le marché, afin d'être stable, prévisible et réduit. Dans le domaine des marchés financiers, en rejetant tous les projets d'assouplissement des règles de titrisation ou le report des accords de Bâle 4 qui imposent aux banques un minimum de fonds propres. Il faut choisir la variable d'ajustement de notre époque : la finance ou les êtres humains.



## TOULOUSE EST UN DÉSERT MÉDICAL !

**RÉUNION DÉBAT  
SAUVONS L'HÔPITAL !**

**17 AVR 18h30**

AVEC LES DÉPUTÉ·ES LFI-NFP ANNE STAMBACH-TERRENOIR, FRANÇOIS PIQUEMAL  
HADRIEN CLOUET, DAMIEN MAUDET ET DES SOIGNANT·ES !

**SALLE RANCY**  
12 RUE JEAN RANCY  
TOULOUSE

Toulouse est un désert médical dont l'hôpital est en cours de démantèlement : on en parle le 17 avril ! 100 000 habitants n'ont pas de médecin traitant, 58% de la population vit dans un quartier sous-doté en médecins, et la ville dans son ensemble compte moins de 600 généralistes, **en chute libre**. Quant à une structure comme **SOS Médecins, elle suit 80 000 Toulousains...** dont des personnes âgées dépourvues de tout médecin traitant. Ainsi, pour être juste dans la moyenne nationale, il nous

faudrait 180 médecins généralistes supplémentaires.

**Les inégalités sont criantes** au sein même de la ville. Les quartiers Lalande ou Sept Deniers comptent un généraliste pour 1800 habitants, tandis qu'il y en a deux fois plus à Côté Pavée. C'est une bonne chose pour ses habitants ! Mais il faut distribuer l'offre de soin de façon égalitaire. On sait faire : centres de santé, bus mobiles...

En attendant d'exercer ces responsabilités, **nous avons été de toutes les luttes**. Pour l'ouverture d'un centre de santé à Compans, en soutien de la maison de santé impulsée par la mairie de Mondonville, en refus de la fermeture de la maison médical de garde, aux côtés des soignantes de l'hôpital des enfants, avec les personnels sous-payés de Rangueil, en encouragement des CPTS toulousaines...

Pour en parler, notre camarade Damien Maudet vient présenter son livre "Un député aux urgences", **jeudi 17 avril, 18h30 à Toulouse, salle Rancy** (derrière Arnaud Bernard). Ce sera le moment d'échanger avec les professionnels de santé en lutte et avec vos trois députés toulousains insoumis - Hadrien Clouet, François Piquemal, Anne Stambach-Terrenoir. Car des solutions, il y en a, aussi bien au niveau national (voir ci-contre nos propositions de loi) qu'au niveau local !



Lundi 14 avril, j'ai été reçu au ministère de la Santé, afin de rappeler nos propositions. D'abord, j'ai réaffirmé notre attachement à la **proposition de loi transpartisane** visant à réguler **l'installation des médecins** et ouvrir une 1ère année en santé dans tous les départements. En complément, j'ai rappelé 2 autres lois insoumises en attente d'examen : **abroger les certificats médicaux inutiles et chronophages** (double attestation de grossesse dans le secteur public, autorisation médicale de boire de l'eau en classe... 5% de temps médical reconquis en un coup), **indexer le tarif des actes infirmiers ainsi que l'indemnité kilométrique sur l'inflation**, afin que les infirmières libérales cessent de payer pour travailler lorsqu'elles se déplacent loin !



Pour lire toutes les **questions écrites**, **propositions de loi**, **notes de blog** et **toute l'actu en circo et à l'Assemblée** c'est par ici !

